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ご挨拶　　　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　　　　　　　一般社団法人　神奈川県馬主協会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会長　田 中 準 市

　会員の皆様におかれましては、ますますご清栄のこととお慶び申し上げます。
　去る５月 27 日土曜日に３年振りに、定時総会を通常通り開催させていただき、

皆様からあたたかいご承認をいただき、すべての議案を可決成立させていただき
ましたこと、深く感謝申し上げます。

　川崎競馬も、１年間の売り上げが夢の 1,000 億円に達成し、主催者である神奈川県川崎競馬組
合をはじめとする関係各位に対し、衷心よりお礼を申し上げる次第です。
　新型コロナウイルス感染症も５類感染症に移行し、今後は、若干の競馬離れも懸念されるとこ

ろではありますが、健全なレジャーとして認知されていれば、売り上げも好調に推移するであろ
うと考えています。そのためには、襟を正した競馬の施行が必要不可欠といつも思っています。
　我々協会は、この数年間、「川崎競馬場の今後のあり方」について積極的に意見を述べ、活動

してまいりました。令和元年に、経験したことのない大雨を経験し、小向きゅう舎地区が水没す
る手前までに至ったと聞き、何とか小向きゅう舎地区を水難から守らなければならないと言うと
ころから我々の活動は始まりました。競馬組合と膝を突き合わせて話し合いをし、競馬組合のご
意向を踏まえながら、首長にも要望をしてまいりました。今年度中には方向性が出されると思い
ますが、未来永劫存続する川崎競馬のため、引き続き尽力してまいります。また、令和５年度予
算交渉も粘り強く行い、一定の成果を得ました。競馬組合に対し、深く感謝申し上げる次第です。
　我々役職一同は、会員の皆様の豊かな馬主ライフのため、川崎競馬発展のため、そして地域の

社会福祉増進のため、尽力してまいる所存です。今後とも、当協会の運営・事業に、格段のご理解、
ご協力を伏してお願い申し上げます。
　最後になりますが、会員の皆様のご健勝とご多幸をお祈りし、私の挨拶とします。

　令和５年５月 27 日（土）に開催しました定時総会の
結果は次のとおりでしたので、ご報告申し上げます。
　今後とも、当協会の運営につきまして、ご理解ご協力
賜ります様お願い申し上げます。

　決議事項
　第１号議案（令和４年度計算書類承認の件）、第２号
議案（理事 11 名の選任の件）及び第 3 号議案（監事１
名の選任の件）は、次のとおり過半数の賛成により可決
承認されました。　
　会員数　610（令和 ５年 ５月 1 日現在）
　出席会員数 13　委任状提出会員数：68 　
　書面による議決会員数：305　合計　386

・第１号議案　賛成 383、反対 3　　　 　 
・第２号議案　すべて可決承認
　　　　　　　（賛成 380 〜 383 反対 3 〜 6）
・第 3 号議案　賛成 384、反対２ 
（第２号議案の票数詳細は WEB サイトに掲載しております。）

　　新役員
          会　長（代表理事）　　　　　田中　準市
　　　副会長　　　　　　　　　　  髙橋　照比古
　　　副会長　　　　　　　　　     武田　弘明
　　　理　事（総務委員長）　　       竹村　淳一
　　　理　事（共済委員長）　　       小泉　修
　　　理　事（きゅう舎委員長）       松本　雅彦
　　　理　事（広報委員長）　　       杉浦　和也
　　　理　事（財務委員長）　　       須山　悟至
　　　理　事　　　　　　　　　     深野　塁
　　　理　事（新任） 　　　　　      米田　剛文
          相談役　　　　　　　　　　  田中　秋男
　　　監　事　　　　　　　　　     大下　航 

　新体制でより一層、地方競馬の振興ならびに社会福祉
の増進に取り組む所存ですので、今後ともよろしくお願
い申し上げます。
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〇 出走奨励金（川崎在きゅう馬）：12 万円  

〇 会員所有の着外馬への手当：主催者から５万円＋当協会から３万円（協）＝８万円 　 

〇 川崎競馬場所属騎手騎乗での出走奨励金：２万円 

　　　＊３Kg 以上の減量騎手の場合はさらに５千円加算 

〇 A・B 級競走入着付加奨励金：

　　　　　　　　　　　１〜 5 着馬の川崎在きゅう馬の馬主に 80 万円〜 8 万円付加支給

〇 C １級競走付加奨励：１〜 5 着馬の川崎在きゅう馬の馬主に 40 万円〜４万円付加支給

〇 C ２級競走付加奨励：１〜 5 着馬の馬主に 20 万円〜２万円付加支給

〇 C ３級競走付加奨励：１〜 5 着馬の馬主に９万円～ 1 万８千円付加支給

〇 ２歳競走付加奨励：１〜 5 着馬の馬主に 40 万円〜 4 万円付加支給

〇 ３歳競走付加奨励：１〜 5 着馬の馬主に 40 万円〜 4 万円付加支給　 

〇 3 歳以上馬で、2,000m 以上の競走に出走した馬の馬主への奨励金：３万円 　 

〇 2 歳馬で、1,600m 以上の競走に出走した馬の馬主への奨励金：3 万円 　 

〇 古馬ダートグレード競走に出走した川崎在きゅう馬の馬主：30 万円  

〇 ダートグレード競走に優先出走馬（トライアル優勝馬）として選出馬の馬主：

                                                             100 万円〜 200 万円　※指定馬等は半額となる。 

〇 ２歳新馬 ( ２歳中に能力試験合格後共済制度加入が条件 ) 奨励金（協）：

　　　　　　                                一律 100 万円 (150 頭 )　※前年度に事前申し込みをした馬 

〇 市場取引馬奨励金（拡充・改定）（協）：

　　           50 名の会員に購買価格 ( 消費税抜き ) に応じて助成（購買価格の 40%、300 万円上限） 

＊ 市場取引奨励馬は、３歳３月中までに能力試験合格かつ馬体検査合格後さらに 100 万円支給（協）（改定）  

〇 新馬戦・メインレース優勝馬の馬主（協）：褒賞品を贈呈

〇 C １～ C3 級、未格付けの特別競走優勝馬の馬主（協）（新規） ：会長賞（２万円の商品券）を

贈呈 

〇 共済制度の特典（協） ：休養から帰きゅうした馬並びに長期在きゅうした馬に付加金支給

＊当協会の会員限定の特典は、（協）と記してあります。

＊新規、改定箇所は太字で表示しています。

＊奨励馬・共済制度には、遵守事項がありますので、事務局にお問い合わせください。

令和５年度　賞金・奨励金について
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出走日 レース 馬　名 馬　主 調教師
2023.3.16
（船橋）

第 26 回 京成盃グランドマイラーズ ゴールドホイヤー 岡田　初江 岩本　洋

2023.5.3
（船橋）

第 37 回 東京湾カップ ライズゾーン 国田　正忠 山崎　尋美

2023.5.16 スパーキングスプリントチャレンジ プリモパイソン 大志総合企画（株） 内田　勝義

重賞・準重賞　優勝おめでとうございます！　 　 　 　　　　　　　　　　
（＊敬称略）

令和５年度新馬戦優勝馬　　関係者の皆さまおめでとうございます！　（＊敬称略）

出走日 レース 馬　名 父母 馬　主 調教師 騎手

2023.1.6 1 カネショウカイト レッドファルクス 清水　正裕 鈴木　義久 田中　涼

ジェネロジー

2023.1.6 2 ササキントモタロウ パドトロワ 佐々木　均 安池　成実 今野　忠成

テーオーティアラ

2023.5.18 2 ポッドマーフィー タリスマニック 小川　眞査雄 武井　和実 森　泰斗

アンバービーチ

2023.5.18 3 パンセ ゴールドアクター 山口　裕介 高月　賢一 森　泰斗

クォーク

2023.5.19 3 イクノホープアイ ストロングリターン 小林　篤 内田　勝義 古岡　勇樹

キッズアベリア

2023.5.19 4 デーレーラプター ダノンレジェンド 久松　朋史 鈴木　義久 和田　譲治

ビューティーロマン

令和５年６月１日、酒井忍きゅう舎と髙橋宏征きゅう舎が開業しました。
第 3 回川崎競馬から管理馬が初出走する予定です。

川崎競馬場トピックス！   
 

・川崎競馬売り上げレコード樹立（令和４年度：1,063 億
2,700 余万円 ）     
・小向きゅう舎防水工事実施中（水害対策）   
・令和５年度は、ダートグレード競走再編による年度跨ぎ
のため、川崎記念競走（２月⇒４月）とエンプレス杯（３

月⇒５月）は施行しない。    
・若武者賞競走を、準重賞競走から重賞競走（S Ⅲ）に格
上げ。      
・２歳新馬戦競走賞金が 300 万円を超え、４月〜８月 420
万円、９月〜 12 月 370 万円に増額！（付加奨励金を含
む。） 

酒井　忍　調教師
生年月日：昭和 48 年１月８日

髙橋　宏征　調教師
生年月日：昭和 49 年５月 25 日

写真撮影：真鍋  元
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■ Jocky Life ～伊藤裕人騎手～

金 子 正 彦 元 騎 手 が 聞 く 川 崎 ジ ョ ッ

キーズの素顔。

Jocky Life インタビューの第 13 回に

ご登場いただくのは伊藤裕人（いと

う・ひろと）騎手。

デビューから 15 年。今年から所属フ

リーとなり気持ちも新た。神奈川県騎

手会の副会長にも就任して、綺麗な

フォームでの騎乗は後輩騎手の手本

になっています。川崎一のイケメン

ジョッキーと言われてますがイケメ

ン枠を超える確かな腕の持ち主です。

【金子】出身は岩手だったね。兄弟は？

【伊藤】北上市の生まれです。水沢競

馬場まで車で 20 分くらいのところで

す。

姉と妹の真ん中で育ちました。

【金子】なんで騎手になろうと思った

の？

【伊藤】親父が競馬好きで、小さい頃

からよく水沢競馬場に連れて行って

くれたんですよ。

【金子】それで騎手になりたいと思っ

たんだね。ずっと野球をやってた話は

聞いていたけど。

【伊藤】小４から始めて中学の頃は野

球に没頭していたから騎手への憧れ

は忘れてました。県大会も出ました。

それから県立北上翔南高校に入って

１年生の頃に、親父から将来的にやり

たいことがないなら騎手になったら

どうかって言われたんです。

ど う も 親 父 は 自 分 が 騎 手 に な り た

かったらしいんですよね。

【金子】親父さんの夢を託されてし

まったんだね。

【伊藤】身長は今と変わらず 167 セン

チありましたけど、体重が今よりぜん

ぜん軽かったから。地方競馬の騎手試

験を受けて、センターに入ってからも

体重の苦労はなかったですね。

【金子】まったく乗馬未経験でセン

ターに入ったの？

【伊藤】センターで馬に乗ったのが初

めてだったので乗馬はぜんぜんダメ

でしけど、競走課程に入ってから成績

は上がりました。

【金子】2009 年４月に騎手デビュー。

同期は？

【伊藤】87 期生の同期は９人いて、南

関東だと大井の上田、遠藤、船橋の小

杉、中野。

今は南関東の同期も３人になりまし

たね。

 

【金子】川崎の原三男厩舎に入ったの

はどういう経緯で？

【伊藤】地元の岩手に入りたかったん

ですけど、競馬の景気がどん底で、岩

手競馬も存廃問題が出ていて。残るの

は南関東ぐらいだろうと言われてい

た時代でした。

【金子】地方競馬には厳しい冬だった。

2001 年の中津から始まって、三条、

益田、新潟、上山、足利、高崎、宇都宮、

旭川、荒尾、福山まで競馬場の廃止が

続いたもんね。

【伊藤】それでもよければ南関東以外

でも希望を出してみればと言われま

したが、岩手の菅原勲さんとうちの親

父が知り合いなので、相談して川崎を

紹介してもらいました。

川崎も売り上げが厳しい状況だった

のでジョッキーが立て続けでやめて、

みんな調教厩務員（赤帽）になった時

期だったし、小向トレセン全体に馬も

減っていて、調教に乗せてもらうのも

大変でした。

【金子】勝負服の「胴緑・白二本輪、

袖青・白一本輪」は誰が考えたの？

【伊藤】原先生から縦縞はやめてって

言われたのを覚えてます。派手な色に

した方がいいと先生に言われて目立

つものを考えました。

こだわりはなかったんですが、けっこ

う気に入っています。

【金子】初騎乗はビッグフラワー、初

勝利は自厩舎のエイコーロンシャン。

覚えてる？

【伊藤】初勝利は逃げきったのを覚え

ています。

【金子】逃げ馬の時はテンからしっか

り気合いつけていくもんね。いつも何

が何でも先行するってタイプではな

くて、裕人は馬の脚質やリズムに合わ

せて騎乗するよね。

撮影：真鍋元
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たしかデビューしてすぐにケガした

んだったよね。

【伊藤】デビューして２年目に手首、

左肩、指を骨折。めったに落ちない方

なんですけど、馬上から飛ばされて

斜めになってる場所に手をついてし

まって。

長く休んだのはこれまで３回ありま

す。

【金子】重賞は 2019 年の優駿スプリ

ントをナガタブラックで制したのが

初タイトルだったね。裕人のガッツ

ポーズを始めて見たもんだから、こっ

ちが感動した。

【伊藤】思った以上にゲートをうまく

出たっていうのが大きいです。三番手

に付ける競馬ができた。砂を被らない

ように外からかぶされないように動

きました。

【金子】すごく冷静に乗っていたよね。

【伊藤】前のレースで古馬相手に強

かったので、ワンチャンあると狙って

乗っていましたからね。けっこう冷静

なつもりだったんですが、ガッツポー

ズが自然に出ていました（笑）

たぶんあれが初ガッツポーズ。親父も

喜んでくれました。

【金子】大井での初重賞は嬉しいよね。

一番の激戦区だから励みになる。

2020 年にはグレンツェントでスパー

キングサマーカップを勝った。

あ の 開 催 は コ ロ ナ で 急 に 船 橋 の

ジ ョ ッ キ ー は 騎 乗 で き な い こ と に

なって、えらいことになってた。ス

パーキングサマーカップも投票を仕

切り直して 13 頭中ほとんどが初騎

乗っていう異例なレースだった。

それにしてもグレンツェント陣営か

ら声が掛かるとは、なにか縁があった

の？

【伊藤】ミッドウェイファーム調整馬

なんですけど、ミッドウェイファー

ムにはちょこちょこ調教を手伝いに

行っていたのもあると思います。レー

スにも乗せてもらっていましたし。１

番人気なのはわかっていましたが、良

い意味の緊張感がありましたね。すべ

てが急きょで森さんもいないし、乗っ

たことある騎手に馬のことを事前に

聞くことができなかったので、ひたす

ら以前のレース映像を見てました。

【金子】３コーナーに入っても仕掛け

ないし大丈夫なのか？と心配して見

ていたよ。

【伊藤】ペースも速いし、脚がたまっ

ていたので手応えも良くて。相手は町

田さんのトロヴァオだと思ってずっ

と見ながら乗ってました。直線外に出

してからいい脚で伸びてくれました。

【金子】よく、あれだけ落ち着いて乗

れるもんだと感心したよ。３コーナー

でひと呼吸置いたもんな。みんな仕掛

けるところを一完歩待って、見事な騎

乗だった。

馬主協会ニュースでのこのコーナー

は今野騎手、森下騎手（当時）、酒井

騎手（当時）の順で始めたんだけど、

「川崎でこれから伸びる若手は誰だと

思う？」ってそれぞれに聞いたんだけ

ど、３人とも伊藤裕人って言ってた。

【伊藤】それは嬉しいですね！

【金子】「チャンスさえあれば伸びる。

レースが綺麗だし、乗りづらいような

馬でも慌てずきちんと乗ってくる」っ

てみんなが言ってた。

身長が高いのに姿勢が綺麗だもんね。

馬にも負担をかけず、俺は『川崎の武

豊』って言ってる（笑）。

【伊藤】あまりブレないよう意識して

乗ってます。

【金子】裕人はチャンスさえもらえれ

ば絶対伸びると俺も思う。

調教はどれくらい乗ってるの？

【伊藤】朝２時半から９時半くらいま

で 20 頭は乗ってますね。

今、調教の乗り手が少ないので、みん

なけっこうな頭数乗ってますね。

【金子】それだけ乗ってたら、体重調

整もうまくいくんじゃない？

【伊藤】いや。体重は別（笑）。最終的

にはサウナで落とします。

【金子】普段、体重はどれくらいあ

るの？　飯はどうしてるのよ？

【伊藤】朝はコンビニ弁当がほとんど

です。夜は酒を飲むことが多いので、

つまみをちょこちょこっと（笑）

開催中はおにぎり１日１個とつまみ。

炭水化物ダイエットです。

【金子】肩幅があって、水泳選手みた

いなかっこいい身体してるもんね。

それで、どれくらいの斤量まで乗れる

の？

撮影：真鍋元

撮影：真鍋元
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【伊藤】53 キロまでなら乗れます。ナ

イター競馬だと時間もあるし、体重を

落としやすいですね。

【金子】今は減量騎手への手当が手厚

いので中堅騎手は大変だよね。

【伊藤】そうなんですよ。900m 戦だ

と斤量が軽いぶんだけスタートダッ

シュが速くなりますし減量騎手が有利

なのはありますよね。

【金子】いやあ、それにしてもイケメ

ンだよな。

今 32 歳でしょ、年齢的にもそろそろ

結婚はどうよ？

【伊藤】結婚はまだ予定なしです。い

い人がいれば考えますけど。

【金子】夜９時に寝てるんじゃ、出会

いはそうないのかな。

趣味は？　すごい自転車に乗ってるけ

ど、あれ、高いよね？

【伊藤】自転車が趣味って訳じゃない

んですが、厩舎にくるまでの大事な足。

クロスバイクっていうんですけど 10

万くらいかけました。

【金子】なるほど。それならもっと稼

がなければ！

腕があるんだから、乗鞍も勝ち鞍もこ

の成績なのは納得できないよなあ。

性格がおとなしいから、俺が、俺がっ

ていうのがはないもんね。

【伊藤】たしかに。でも納得はしてま

せん。

【金子】乗るときに気をつけているこ

とや、セールスポイントは？

【伊藤】引っ掛かる馬は得意ですよ。

【金子】落ち着いて乗ってて、肝が据

わってるように見えるけど。

【伊藤】乗ってて周りが見えるように

なってきたし、ガチャガチャ動くより

ペースを読んでタイミングを待つよう

にしています。

【金子】だからレースが綺麗なんだな。

【伊藤】自分が綺麗に乗ることで、周

りもそうなればいいと思ってます。

【金子】一番思い出深い馬は？

【伊藤】やっぱりナガタブラックかな。

今は年齢も重ねましたが、乗った中で

一番すごい背中でした。普段は硬いの

に追い切りになるとストライドが大き

くなって力強い違う馬になる。

【金子】もう、手本になる立場だもんね。

川崎騎手会の副会長に就任したんだっ

たね。

【伊藤】責任重大です（笑）

川崎全体を底上げできるよう頑張りま

す！

【金子】今年のはじめに所属の原三男

調教師が亡くなって、フリーにもなっ

た。

【伊藤】川崎は若手も成績上げてます

からね。負けないように頑張りますよ。

とにかく重賞をまた勝ちたいです！

【金子】今が踏ん張り時ではあるね。

裕人は人柄が良いから。

【伊藤】なかなかうまくいかなかった

ときに酒井忍さんが「くさらずやって

いれば良いこともあるから」って言っ

てくれたんです。これからも自分に与

えられた目の前のことを一生懸命やっ

ていこうと思います。

【金子】騎手を 15 年やってきて思うこ

とはある？

【伊藤】馬の力を余さないで乗って来

たという自負はあります。癖馬もずい

ぶん乗ってきましたから経験は自分の

強みだと思います。

【金子】重賞を勝てるよう祈ってます。

今日は忙しいところをありがとうござ

いました。

これからも頑張ってください。

撮影：真鍋元

★金子正彦プロフィール
1962年11月12日神奈川県出身。
1979年11月19日の騎手デビュー
から16,482 戦 1,227 勝を挙げ、
2017年に引退。
重賞勝ちは「東京ダービー（サイ
レントスタメン）」、「浦和記念（モ
エレトレジャー）」、「桜花賞（ミラ
イ）」、ハイセイコー記念（ソルテ）」
など11勝。
現在は競馬専門誌等でコラムを執
筆している。
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年月日 レース レース名 優勝馬名 馬主 調教師

2023.1.1 1 ２０２３幕開け特別 アンニンドウフ 程田　真司 佐藤　博紀
2023.1.1 10 初夢賞 キャッツライズ 吉岡　寛行 平田　正一
2023.1.2 1 二人羽織賞 カルツェッタ 吉田　晴哉 佐藤　博紀
2023.1.2 2 坊主めくり賞 アップグレーズ 日下部　勝徳 高月　賢一
2023.1.2 3 羽根つき賞 グリーリー 西森　鶴 岩本　洋
2023.1.2 4 だるま落とし賞 モトサン 乙訓　史樹 鈴木　義久
2023.1.2 10 百人一首賞 ケウ 佐久間　拓士 林　隆之
2023.1.3 2 寿老人賞 ピックミー 前田　良平 髙月　賢一
2023.1.3 10 七福神特別 ウインオーサム （株）ウイン 河津　裕昭
2023.1.4 10 千客万来特別 エストレラブレイン 鈴木　道隆 髙月　賢一
2023.1.6 9 昇龍特別 キャッスルロック 山口　裕介 高月　賢一
2023.1.6 10 招福特別 スカイアクロス 谷口　悦一 山崎　裕也
2023.1.30 2 テンペスタース特別 ジャスタースパーク 安喰　武雄 鈴木　義久
2023.1.30 3 オラージュ特別 ラブバイオレット 内山　一郎 佐々木　仁
2023.1.30 6 尉鶲特別 ナガタエース 紙透　一雄 岩本　洋
2023.1.30 10 雪化粧特別 インペラートル 藤沼　利夫 高月　賢一
2023.1.31 4 シュトゥルム特別 ビービーベジェサ （有）坂東牧場 山崎　尋美
2023.1.31 9 マイスターチャレンジ イグレック 酒井　孝敏 八木　仁
2023.1.31 11 ヴィクトリーチャレンジ ライジングサミット （有）武田興業 田島　寿一
2023.2.1 1 迦陵頻伽賞 キャッツライズ 吉岡　寛行 平田　正一
2023.2.1 7 ジャニュアリーフラワー賞 トワキ 鈴木　基容 髙月　賢一
2023.2.2 3 青鵐特別 ゴールドラッドマン 宮崎　俊也 内田　勝義
2023.2.3 4 テンポラーレ賞 ナナドリーム ＳＲＥ（同） 池田　孝
2023.2.3 8 唯我独尊賞 シャドウハンター ＳＲＥ（同） 池田    孝
2023.2.27 1 桜花爛漫賞 フェルベンゲート 斉藤　三寛 池田　孝
2023.2.27 4 河原鶸特別 ヘルシェイク 山口　裕介 高月　賢一
2023.2.27 9 アンタレス特別 フワトロ 佐久間　拓士 林　隆之
2023.2.27 11 大和撫子（やまとなでしこ）特別 キットサクラサク 黒岩　初美 田邉　洋一
2023.2.28 2 プロケッラ特別 チャチャマルレディ ＳＲＥ（同） 池田　孝
2023.2.28 10 忘れ雪特別 インペラートル 藤沼　利夫 高月　賢一
2023.3.1 3 ハリケーン特別 ブリエロード 吉田　郁実 平田　正一
2023.3.1 6 連翹特別 ラーテル 飯田　正剛 高月　賢一
2023.3.1 10 啓蟄特別 シンメカイヤー 楠　昌史 内田　勝義
2023.3.2 7 2022 レディスジョッキーズシリーズ川崎　第１戦 シンキングアイル 佐藤　雄司 内田　勝義
2023.3.2 9 2022 レディスジョッキーズシリーズ川崎　第２戦 グローリアスゾスマ 日下部　勝徳 高月　賢一
2023.4.3 4 黄連雀特別 ポッドクリフ 小川　眞査雄 武井　和実
2023.4.3 7 イースター賞 ウインオワーズ （同）ＪＰＮ技研 高月　賢一
2023.4.3 11 桜吹雪特別 ブラックネロ 岡田　初江 岩本　洋
2023.4.4. 2 レインボー特別 シェナダイヤ 冨田　藤男 山田　正実
2023.4.4 4 鳥語花香賞 インプローヴィング （株）　ヒダカ・ブリーダーズ・ユニオン 佐々木　仁
2023.4.5 9 勇気凛凛賞 サンダーゼウス 谷岡　真喜 高月　賢一
2023.4.6 2 アルコバレーノ賞 ナナドリーム ＳＲＥ（同） 池田　孝
2023.4.6 6 頬白特別 ヘルシェイク 山口　裕介 高月　賢一
2023.4.6 8 キングダム賞 デルマローレライ 浅沼　廣幸 山崎　裕也
2023.4.6 9 ミリオネア賞 スティールタイム 菅野　守雄 佐々木　仁
2023.4.6 10 卯の花月特別 レッドアーチャー 鈴木　基容 高月　賢一
2023.4.6 12 リムジン賞 カルナック （有）社台レースホース 山崎　尋美
2023.4.7 7 カモミール賞 ビッグパレード （株）　ニッシンホールディングス 林　隆之
2023.4.7 11 若草特別 ユキグニ （有）住宅データ 鈴木　義久
2023.5.15 2 ブリーズ特別 マッドアゼリア 大越　徹朗 山田　質
2023.5.15 6 不如帰特別 ヘルシェイク 山口　裕介 高月　賢一
2023.5.15 8 レッドカーペット賞 クリスタルスワン 岡田　勇 山崎　尋美
2023.5.15 10 新緑特別 アークボルト ＡＨＣ（株） 武井　和実
2023.5.15 11 アルデバラン リーチアディール 山本　将司 加藤　誠一
2023.5.15 12 横浜ＬＣ７０周年・川崎ＬＣ６０周年記念 タイセイストラーダ 田中　成奉 内田　勝義
2023.5.16 10 おだわらあんこうカレー特別 ユキグニ （有）住宅データ 鈴木　義久
2023.5.16 12 北条五代をドラマ化に！憧れるのをやめま賞 サンオークレア （株）加藤ステーブル 山崎　裕也
2023.5.17 2 ブレッザ賞 パクスロマーナ 酒井　孝敏 武井　和実
2023.5.17 3 アウラー特別 ホヌ 小池　啓補 高月　賢一
2023.5.18 7 オプレンシア賞 アジュディカグラ 曽根　正 平田　正一
2023.5.18 8 レイノ賞 コスモキルカス シグラップ・マネジメント（株）平田　正一
2023.5.19 10 開成町阿波踊り特別 ムーディナイル 吉田　照哉 内田　勝義

　　特別レース優勝馬　関係者の皆さま、おめでとうございます！ ( ＊敬称略）
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　ここは神奈川県横須賀市にある〝蒲谷馬具店〟。自宅の一角にある

作業場には色とりどりの素材が並び、ミシンが３台置かれている。「ド

イツ製の特殊なミシンでね。もう50 年以上使っているから自分より年

上かもしれません」と言うのは３代目社長の蒲谷政直さん。現在53歳。

父の秋雄さんから16 年前に社長を引き継いだ。その先代社長の秋雄

さんが一番奥のミシンでカタカタと馬具の修理に取りかかる。隣には

母の芳子さん、一番手前の新しいミシンには弟の猛さんがもまなく開

業する厩舎の無口を急ピッチで作っていた。そして中央の作業台では

政直さんがステッキを芯の部分からフルオーダーで仕上げている。

　 騎 手のス

テッキを扱う

ようになった

のは南関東で

一時代を築い

た 石 崎 隆 之

さんがきっか

け。当時の蒲

谷馬具店では

鞍やアブミ皮、無口、脚あて、マルタンなどを主に作り、騎手のステッ

キは既製品のものを取り扱っているだけだった。

「有り物のステッキではしっくりこないと石崎さんから相談されました。

シャフトの長さをあと１センチほしい等の細かい注文だったのでフル

オーダーで作るようになって。硬さ、長さ、しなりなど騎手それぞれ

に好みがあります。例えば、山崎誠士騎手はグリップをシャフトから

ストレートにして。今野忠成騎手は馬によってステッキの硬さを使い

分けていますし、鞍の足があたる部分を柔らかくしてほしいと硬い鞍

のその部分だけを張り替えています」と政直さん。騎手たちの道具へ

のこだわりは様 だ々。

　蒲谷馬具店は政直さんの祖父・重次さんが新橋にあった中西馬具

店に丁稚奉公に入ったことに始まる。「爺さんは戦争中に兵隊へ行っ

たんですが馬具屋だとわかると、馬が大砲を運ぶための馬具を作る

役割を任されたそうです」と政直さん。馬が大事な運搬資源でもあっ

た頃には馬具の数は今以上だったことだろう。日本の馬具店の先駆け

だった中西馬具店はすでにないが、美浦の宇井さん、栗東の時田さん、

そして蒲谷さん等の弟子たちによってその技術が今に伝えられている。

　蒲谷馬具店として本格的に始めたのが 1953 年。今年で 70 周年を

迎える。最初は祖父母が始めた個人商店も、今では日本の競馬界に

は欠かせない存在になっている。

　「私は 18 歳の頃から母と一緒に川崎の厩舎に出入りしていました。

先に大井競馬の馬

具を扱っていたん

ですが、それを見

た川崎の鈴木春吉

調教師からうちの

も作ってくれと脚

あてを作ったのが

川崎に出入りする

ようになった最初。

もう58 年も前の話になりますね。修理に出ていた物を納品して、ま

た違った注文がくる。川崎の厩舎内には販売所もあります」と話して

くれたのは母・芳子さん。婿養子に入った秋雄さんが研究して作った

脚あては蒲谷オリジナルで、今でも定番商品だ。当たり前に使われて

いるメンコは日本にしかなかったものだと聞いて驚いた。「日本では馬

は音に敏感だから聞こえないようにしようってしてきたけど、海外で

は耳の動きを見て感情を読み取るから隠しちゃいけないっていう考え。

アプローチの違いですね」と政直さんが解説してくれた。「昭和 20 年

代に川崎の厩舎からメンコの発注が初めて来た時には、見本品を全

部ほどいて型紙から作って縫ったそうです。あのハイセイコーがうち

のメンコの大サイズを使っていたのはちょっと自慢です」と歴史を重

ねて培ってきたものは大きい。

　南関東が中心の蒲谷馬具店だが、現在では地方競馬は全国で、中

央や海外からの発注も増えている。ほとんどが口コミによるものだと

いう。南関東に乗りに来た騎手が、ステッキや鞍などを見てそれぞれ

に広がっていく。北海道は五十嵐さんから、岩手は山本聡哉騎手から、

金沢は吉原騎手、名古屋は岡部騎手っていう風に。今では地方競馬

で入っていない競馬場はない。中央の騎手も多くなっており、北米トッ

プのホセ・オルティス騎手の注文を受けるようになったのはカナダで

活躍する木村和士騎手の紹介だった。

　　「世界的な有名騎手が送料や関税かけてもほしいと言ってくれる

のはうれしいで

すね。日本の馬

具が一番素晴ら

しいって証明した

い。仕事道具へ

のこだわりをかな

えるのが役割な

ので、注文に応

じて素材から

　自宅の一角にある作業場で分担し馬具が作られる

　先代社長の秋雄さんは製造、修理の要

　ステッキを担当するのは三代目社長の政直さん
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探して回っていま

す。馬具ひとつに

も真剣に相談して

くる厩舎関係者も

いるので、こうい

う馬にはこういう

ハミが良いなどア

ドバイスするこち

らも日々勉強。競馬だけでなく馬術で使われている馬具も知っておか

ないとなりません」と政直さん。

　蒲谷馬具店が馬具を仕上げる上で掲げるモットーは『Safety,ease 

of use,and so cool』（安全で、使いやすく、かっこいい）。大学３年

生になる政直さんの長女・舞羽（まう）さんと高校２年生の次女・楓

羽（ふう）さんが４代目として蒲谷馬具店を継ぐことを決めているそ

うだ。「爺さんと親父が一緒に作業場で仕事をしている姿を見て、小

学生くらいから馬具屋を継ぐつもりでいた。きっと娘たちも今そういう

気持ちなんじゃないかな。こうして継がせてもらって、やりがいある

仕事だと思っています」と政直さん。早くも舞羽さんは春休みに父に

同行して馬具の名前を覚えたり、実際に競馬場に行って馬具がどう使

われているかを学んでいたそうだ。かつての政直さんがそうだったよ

うに〝父の背中〟を見て繋いでいく技術と心意気。蒲谷馬具店はこの

先の競馬も馬具で支えていく。 　　　

　　　　　　　　　　　　　（文・中川　明美　写真・真鍋　元）

  令和 5 年度市場取引馬購入奨励金　抽選結果について

　令和５年度市場取引馬奨励金受給へのお申込みありが
とうございました。
　今年度は２４４名（社）のご応募がありました。
　令和５年５月１8 日午後１時３０分より協会役員室に
て、川崎競馬組合、各調教師、協会理事の立会いのもと、
ご本人または各代理人（調教師、当協会監事）が籤を引
きました。
　当選された５０名（社）の方には当選通知をお送り致
しました。

　今回も補欠を設けませんので、落選の通知はお送りし
ておりません。

（抽選結果は馬主協会事務局に掲示してあります。代理
人を選定されずに応募された方はお問合せ下さい。）
　
　今年度より、当選された方は翌年度の抽選には参加で

きませんのでご承知おきください。（但し、購買に至ら

ず権利を行使できなかった場合は除きます。）

　ご不明な点等ございましたら、馬主協会までお問合せ

ください。

２月 ( 有 ) サンライズ 　　　岡山県
國信　泰秀 　　　北海道
斉藤　三寛 　　　北海道
山際　景路 　　　北海道
小野寺　悠太 　　　栃木県
江俣　俊美 　　　栃木県
千石　慎弥 　　　北海道

（株）PNT スクワッド 　　神奈川県
池田　貴征 　　神奈川県
稲垣　誠 　　　愛知県
VIEW  STYLE（株） 　　神奈川県
山﨑　考司 　　　北海道
稲葉　翔　（共有会員） 　　神奈川県
渡部　識　（共有会員） 　　神奈川県

新会員紹介　　（＊敬称略）

4 月 岩崎　充利 　　東京都
髙橋　真紀 　　北海道

（株）W プロパティー 　　東京都
塚田　義広 　　大阪府
戸山　光男 　　京都府
牧野　好孝 　　東京都
山本　晋也 　　東京都
高田　耕平 　　埼玉県
小畑　久恵 　　兵庫県
佐々木　啓治 　　東京都
門別　正 　　北海道
阿部　武士 　　大阪府
桑田　照夫 　　千葉県
森中　啓子 　　大阪府

5 月 木本　均 　　東京都
飛渡　清一　（共有会員） 　　北海道

　兄と共に営業も担当する猛さん

　父から子へ。家族に技術が引き継がれていく
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　こんにちは！ 2023 年が始まったと思ったら、もう半
分が過ぎようとしています。１年が経つのは本当に早い
ですね。さて、今回も川崎競馬に関したトピックスをお
届けしたいと思います！

　～レディスジョッキーズシリーズ川崎～

　さかのぼり、３月２日に川崎競馬場でレディスジョッ
キーズシリーズが行われました。全国の地方競馬場の女
性騎手たちが参戦するなか、川崎からは神尾香澄騎手と
小林捺花騎手が出場。昨年 11月に行われた第１戦の盛
岡競馬場での２鞍のポイントにより、神尾騎手は暫定２
位、小林騎手が暫定４位と、それぞれが優勝を狙える位
置での自場の戦い。

　このコラムでは７レースの第１戦をクローズアップさ
せて頂くと、小林騎手が手綱を取った２番人気シンキン
グアイル (馬主　佐藤雄司様、内田勝義厩舎 )が逃げ切
り勝ちを収めました。初出場の小林騎手にとってもシリー
ズ初Vで、この時点で暫定トップ。「馬はまた直線でひ
と伸びして我慢をしてくれました。ゴール前に私の名前
を呼んで応援してくださっている方たちの声も聞こえて
きて、すごくうれしかったです」と小林騎手。神尾騎手
はラピッドフロウとコンビを組み３着でした。前回のコ
ラムで神尾騎手が第 1戦の岩手で勝利をあげたことはお
届けしましたが、このシリーズは２人そろってのV。９
レースの第２戦は神尾騎手が４着、小林騎手は６着でし
た。

　岩手と川崎の合計ポイントで、岩手の関本玲花騎手と

神尾騎手が 67ポイント。最終戦は関本騎手が神尾騎手
よりも着順が上だったため、このシリーズの規定により
関本騎手が優勝、神尾騎手は２位、小林騎手は 65ポイ
ントで３位でした。

　神尾騎手は「優勝したかったので悔しいです。他場で
も乗せて頂けることはとてもいい経験になりました。普
段の競馬とは違った雰囲気も味わえるので、こういう機
会が増えればいいなと思います」とコメント。一方、小
林騎手は「初出場などは関係なく負けたことに変わりは
ないので悔しいです。全国の皆さんと一緒のレースに乗
ることができたのはうれしかったです。また参加させて
頂けたら結果を出せるように頑張ります」と話していま
した。

　神尾騎手と小林騎手は惜しくも総合優勝は逃しました
が、表彰式にはそろって参加。２人がいたからこそ、こ
の川崎競馬場で女性騎手の祭典が見られました。当日の
お客様の熱気もすごかったです。南関東では久しく女性
騎手が不在だったこと、さらにはコロナ禍だったりと、
このシリーズが川崎競馬場で開催されたことはとても新
鮮でワクワクしました。南関東競馬には２人の先輩でも
ある中島良美騎手 (浦和 )もいるので、来年は３人そろっ
て総合優勝を目指して欲しいと思います。これからも全
力応援しています！

　～重賞初Ｖを飾った櫻井光輔騎手～

　４月 11日に名古屋競馬場で行われた東海桜花賞は、
ルーチェドーロ（馬主ＳＲＥ（同）様、池田孝厩舎）が
３つ目のタイトルを獲得。調教パートナーでもある櫻井
光輔騎手が初騎乗し、一気の差し切り勝ちを収めました。
2017 年４月にデビューした櫻井騎手にとって念願の重
賞初制覇。

　櫻井騎手は 2018 年のヤングジョッキーズシリーズで
総合優勝を飾ったことも記憶に新しいですが、それ以降
もコツコツコツコツと積み重ねていきながら、頂いたチャ

　東海桜花賞のゴール前、ルーチェドーロ差し切り V

　レディスジョッキーズシリーズに出場した女性騎手の皆さん

写真：愛知県競馬組合 提供
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ンスにしっかり応えた形。さらに、今年は自身の勝ち星
が去年よりもグンとアップしています。
　ふと気づくと、櫻井騎手は後輩騎手がすでに６人もい
るんですね！！！「年下のつもりだったんですけどね（苦
笑）。自分がしっかりしなきゃという気持ちは強くなりま
した。レースで気をつけているのは、馬に合わせた乗り
方で、周りの馬たちやレースの流れによって臨機応変に
対応する精度は上げたいなと思っています。積極的な騎
乗も意識しています。皆さんのサポートのお陰で結果は
ついてきているかなと思いますが、これからも目先の１
勝を目指したいです。モチベーションは上がっています
が、気持ちは熱く、頭は冷静にですね」（櫻井騎手）。

　

櫻井騎手はマイクパフォーマンスにも定評があります
(笑 )。「(重賞優勝後のインタビューでは )いろんな方か
ら『しゃべりすぎ』と言われました（笑）。あんまり緊張
しないんです」。これも櫻井騎手の強みですね！

　～２名の新人調教師開業～

　酒井忍調教師と高橋宏征調教師が６月１日付で小向ト
レーニングセンターに厩舎を開業しました。６馬房から
のスタートです。先日、小向トレセンで厩舎作業中のお
二方にお会いしたので、意気込みをお聞きしてきました。
（しっかりしたプロフィールは前号のコラムをご覧になっ
て頂ければ幸いです）

酒井調教師は新潟競
馬場と川崎競馬場で地
方通算22854戦 2053
勝をあげた名手。「騎
手も面白かったですが
、調教師の仕事もすご
く楽しいです。調教を
してお世話もして、そ
れでレースに出るとい
うのは何とも言えない気持ちになりますね。あくまでも
馬に合わせながら仕上げていって、皆さんに喜んでもら
えるように、しっかり結果を出していきたいです」（酒井
調教師 )。
　　　　　
　高橋調教師は一般会社の営業職や園田競馬場で厩舎ス
タッフ、牧場での経験を経て、川崎競馬場の山崎尋美調
教師の下で、厩務員と調教師補佐を務めてきました。「預

けてくださる馬主さ
ん、ついてきてくれる
スタッフが何を求めて
いるのかを考えていき
ながら、それが馬のた
めになって、結果がつ
いてくればいいなと
思っています」（高橋
調教師）。
　

　お二人とも６月 12日からの川崎開催で管理馬をレー
スに送り出す予定とのこと。これから川崎競馬場にどん
な新しい風を運んでくれるのか、楽しみにしています！　　　　　　　　　　　　　
　　　
　　　　　　　　　　　　　（文・写真　高橋　華代子）

協会 WEB サイトのご案内
　馬主会ニュース、番組表、規定集等は当協会ウェブサ

イトからもダウンロードできます。

　また、随時お知らせも掲載しておりますのでご覧くだ

さい。

www.kanagawa-bashukai.or.jp
Mail: owners@kanagawa-bashukai.or.jp

高橋宏征（たかはしひろゆき）調教師

酒井忍（さかいしのぶ）調教師

酒井厩舎と高橋厩舎は同じ並びに位置しています

2017 年４月デビューの櫻井光輔騎手、念願の初タイトルを獲得

写真：愛知県競馬組合 提供
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つぶやき

一般社団法人 神奈川県馬主協会
電話 .044-246-5050  FAX.044-245-8090

事務局長　　   　沖村　朋彦
事務　　              加藤　佳子

会報編集              粕谷　知美

　5 月 28 日に佐賀競馬場で行われた九州ダービー栄城賞

を皮切りに 6 月 27 日に金沢競馬場で行われる石川ダー

ビーまで、全国８競馬場にて行われる「ダービーシリー

ズ 2023」、この時期になりますと、文字通り 3 才馬の総

決算が始まります。それに合わせて、来年の頂点を目指

す 2 才新馬戦も続々と始まり、これまで実績を積み上げ

てきた種牡馬の産駒に加え、今年デビューする新種牡馬

たちの評判も気になるところです。血統登録数で最多は

2017 年の日本ダービー馬であるレイデオロで 128 頭、

次いで 2016 年フェブラリーステークス馬のモーニンで

115 頭、以下、社台スタリオンが海外から導入したブリッ

クスアンドモルタル（2019 年に BC ターフなど G1 ５

勝）が 107 頭、ニューイヤーズデイ（2013 年の BC ジュ

ベナイル馬）が 102 頭、アロースタッドが導入したカリ

フォルニアクローム（2014 年のケンタッキーダービー馬、

2014 年及び 2016 年の全米年度代表馬）が 98 頭と続き

ます。他にもシュヴァルグラン、サンダースノー、スワー

ヴリチャードなど多彩な面々が並び、これらの新種牡馬

の産駒がどんな活躍を見せるか楽しみでなりません。

　

　一方で、今月 20 日には本年最初の 1 才市場である「九

州一歳市場」の開催が予定され、30 頭の九州産馬が上場

されます。このあと７月に入りますと、7 月４日に行わ

れる「八戸市場」にも 44 頭が上場される予定で、来年の

2 才戦を見据えた 1 才セリがいよいよ始動します。その

翌週の 7 月 10 日、11 日には「セレクトセール」（1 才馬

は７月 10 日に 231 頭が上場予定）が開催され、続いて

7 月 25 日、26 日には、日高の選抜馬セールにあたる「セ

レクションセール」が開催され、2 日間で 305 頭が上場

される予定になっています。その後、8 月 21 日〜 25 日

には、日本最大の 1 才市場である「サマーセール」が 5

日間に渡って開催され、さらに 9 月には「セプテンバー

セール」、10 月には「オータムセール」と足掛け 5 ヵ月

間に渡る、延べ 15 日間の 1 才セリが予定されています。

　こうした中にあって、神奈川県馬主協会でも、去る 5

月 18 日に、令和 5 年度市場取引馬購入奨励金の抽選会

が行われ、50 名の方が当選されました。当選された会員

の皆さまには、奨励金をいかして皆さまのニーズに合っ

た魅力的な 1 才馬との出会いを実現していただければと

思いますし、今年は残念ながら当選されなかった会員の

皆さまにも、これらの競りを通じて来年の川崎競馬や南

関東競馬を盛り上げる馬たちの導入を是非ともお願いで

きればと考えている次第です。

　ところで、今年の 1 才市場に初めて登場する新種牡馬

（2024 年デビュー新種牡馬）の中に、近い将来、ダート

界において実績を残すだろう 2 頭のチャンピオンズカッ

プ馬がいますのでご紹介します。それは 2017 年の同レー

ス勝ち馬であるゴールドドリーム（2013 年生まれ、父ゴー

ルドアリュール）と、翌 2018 年の勝ち馬であるルヴァ

ンスレーヴ（2015 年生まれ、父シンボリクリスエス）で

す。歴代のチャンピオンズカップ馬の中には、エスポワー

ルシチーやホッコータルマエなど、既にダート界で確た

る実績を残している種牡馬が名を連ね、同レースの勝ち

馬の種牡馬での成功事例が高いことも注目点です。また、

種牡馬入りした 2021 年の種付け頭数は、ルヴァンスレー

ヴが 223 頭、ゴールドドリームが 212 頭と、ともに 200

頭以上の繁殖牝馬に種付けを行っていたことで、産駒数

からもこの 2 頭が今年の 1 才セリで注目を集めることは

間違いないでしょう。

          神奈川県馬主協会　
　　　理事 広報委員長　杉浦和也

令和５年度より新規入会審査が変更になりました

　前年度までは「毎月」行われておりました入会審査です

が、令和５年度より４月、７月、10 月、１月の年４回に

変更になりました。

従いまして、新規入会は５月、８月、11 月、２月の年 4

回となりますので、入会をご希望される方をご紹介いただ

く際はご留意いただきますようお願い致します。


